

Neubau Feuerwehr Appelhülsen:

In 2020 seien bereits 262.500.-€ verausgabt. In diesem Haushalt werden erstmalig Kosten genannt: 1,51 Mio € in 2020, 2021 2,1 Mio €, in 2023 1,5 Mio €, in Summe 5.372.500.-€, für Nottuln werden 5 Mio € veranschlagt. Auch wenn das erste grobe Kosten sind, solche Feuerwehren können wir uns nicht leisten und die Bauten würden uns auf Jahre verschulden. Sie lägen jeweils im Bereich der auch schon viel zu teuren neuen Sporthalle in Nottuln.

Das Raumprogramm ist schon in Appelhülsen sehr auskömmlich, Raucherterrasse, Übungsturm, etc. und sollte diskutiert werden. Der Planungsprozess ist sehr teuer, die Konstruktion wahrscheinlich auch.

Im Prinzip ist eine Feuerwehr eine Wagenhalle mit Sozial- und Schulungsräumen. Da noch weitere Investitionen in Feuerwehren zu tätigen sind, ist die Investitionssumme deutlich niedriger zu begrenzen und mit Verwaltung und Feuerwehr das damit Machbare zu erarbeiten. Die Halle könnte als Stahl- oder Holzbau ähnlich wie im Gewerbebau günstig errichtet werden.

Wir beantragen die Kosten Feuerwehr Appelhülsen zu deckeln.

Wiederherstellungskosten Sebastian-Grundschule nach Brand:

Hier werden ohne konkrete Kostenschätzung für 2021 1,5 Mio € aufgerufen. In 2020 sind 433.160.-€ ausgewiesen. Dem steht eine Versicherungsleistung von 900.000.-€ gegenüber. Die realen Baukosten müssen möglichst bald durch eine belastbare Kostenermittlung konkretisiert werden. Für die Außenanlagen werden in der erweiterten Finanzplanung 1 Mio € ausgewiesen. Welche Leistung damit erbracht werden soll, ist uns nicht bekannt.

Wir beantragen die konkrete Kostenermittlung alsbald zur Beratung vorzulegen und die Kosten zu deckeln.

Allgemeine Mietkosten:

Im Haushalt können wir an verschiedenen Stellen einiges an Mietkosten sehen, Verwaltungsgebäude, Wertstoffhof, Übergangwohnheime, Kindergartenmodule etc. Die Kosten müssen dringend durch die Finanzierung von Eigentum und damit Eigenkapital reduziert werden. Hier wären Schuldenaufnahmen zu rechtfertigen.

Wir beantragen Mietkosten möglichst zu reduzieren.

Sanierung Ampelanlage Niederstockumer Weg:

11.000.-€

Eine Ampelanlage in einer Tempo30-Zone wäre heute sicherlich aus guten Gründen nicht mehr machbar. Wir denken, wir sollten die Ampel beseitigen und uns die Kosten auch im Unterhalt sparen.

Wir beantragen eine andere Möglichkeit der Verkehrssicherung durchzuführen.

Klimaschutz 1:

Die Kosten für den Klimaschutz werden im Haushalt Produktbereich 14 mit 20.500.-€ benannt. Diese Zahl spiegelt sicherlich nicht die Bemühungen der Gemeinde wieder. Wir beantragen im nächsten Haushalt die Aufwendungen für Klima-, Natur- und Artenschutz darzulegen.

Klimaschutz 2:

Die Gemeinde Nottuln verfügt über ein integriertes Klimaschutzkonzept aus 2016 und die Stelle der Klimaschutz-Beauftragten.

Um Klimaneutralität auf dem Gemeindegebiet bis 2030 erreichen zu können, muss als erster Schritt das Klimaschutzkonzept fortgeschrieben werden.

Dazu bedarf es der Darstellung der Ergebnisse seit 2016 aus dem Maßnahmenkatalog, aber auch müssen die weiteren notwendigen Maßnahmen ab jetzt erarbeitet werden.

Wir beantragen ausreichend Mittel zur Fortschreibung des Klimaschutzkonzepts in den Haushalt einzustellen.

Sanierung Roibartstraße: Planungskosten

40.000.-€

weitere Baukosten 350.000.-€. Ein Baubeschluss zur Sanierung der Straße ist bislang nicht gefasst. Die Notwendigkeit der Sanierung ist dem Rat noch nicht dargelegt worden. Sie ist augenscheinlich noch gut nutzbar.

Wir beantragen die Maßnahme zurückzustellen.

Sanierung Liebigstraße: Planungskosten

40.000.-€

Der Bau ist erst für 2023 geplant. Ein Baubeschluss zur Sanierung der Straße ist bislang nicht gefasst. Die Notwendigkeit der Sanierung ist dem Rat noch nicht dargelegt worden. Sie ist augenscheinlich noch gut nutzbar.

Wir beantragen die Maßnahme zurückzustellen.

Sanierung Brulandstraße: Planungskosten

20.000.-€

Der Bau ist erst für 2024 geplant. Ein Baubeschluss zur Sanierung der Straße ist bislang nicht gefasst. Die Notwendigkeit der Sanierung ist dem Rat noch nicht dargelegt worden. Sie ist augenscheinlich noch gut nutzbar.

Wir beantragen die Maßnahme zurückzustellen.

BMV

Wie begrüßen den Antrag der Blasmusikvereinigung zum Musikschulunterricht und bitten die beantragten Mittel im Haushalt einzustellen.

Sanierung Sanitäranlagen St. Martinusschule

Die dringende Sanierung der Schultoiletten sehen wir nicht auf einer möglichen Einsparungsliste.

Schülerhaushalt Gymnasium

Angesichts der geringen Kosten und der großen Wirkung möchten wir auch die Schülerhaushalte nicht antasten.

Mit freundlichen Grüßen

Richard Dammann